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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

За неделю на Таймыре зафиксировано 28 случаев заболевания COVID-19 
По информации Управления Федеральной службы по надзору в сфере защиты прав 

потребителей и благополучия человека по Красноярскому краю, за неделю на Таймыре 
зафиксировано 28 случаев заболевания коронавирусом, всего с начала пандемии 
подтверждено 1 330 случаев. 

В Норильске за аналогичный период подтверждено 127 новых случаев заболевания 
COVID-19, всего с начала пандемии диагноз лабораторно подтвержден у 6 734 норильчан. 

В целом в Красноярском крае зарегистрировано 136 950 лабораторно подтвержденных 
случаев заболевания COVID-19 на всей территории региона, в том числе за последние сутки 
– 728 случаев заболевания. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Двое дудинцев предстанут перед судом за незаконный вылов более 230 особей рыбы 
белых пород. Полицейские уже направили уголовное дело в суд 

В ходе оперативно-профилактического мероприятия «Путина-2021» при патрулировании 
акватории Енисея сотрудниками полиции были задержаны двое жителей Дудинки, мужчины 
23 и 24 лет. В ходе дознания выяснилось, что они с помощью сетей и лодки с подвесным 
мотором выловили 226 экземпляров арктического омуля и шесть — муксуна. При этом у 
рыбаков отсутствовали разрешительные документы на вылов. Общая сумма причинённого 
материального ущерба составила более 230 тысяч рублей. 

В отношении мужчин дознавателями ОМВД России по Таймырскому Долгано-Ненецкому 
району возбуждено уголовное дело по признакам преступления, предусмотренного частью 3 
статьи 256 УК РФ «Незаконная добыча (вылов) водных биологических ресурсов». Санкция 
статьи предусматривает максимальное наказание в виде пяти лет лишения свободы. 

Как сообщили в ОМВД России по Таймырскому Долгано-Ненецкому району, в настоящий 
момент в отношении подозреваемых избрана мера процессуального принуждения в виде 
обязательства о явке. 

«Заполярная правда» 
 

В Дудинке строят модульное общежитие для приглашенных сотрудников ЗТФ 
Заполярный транспортный филиал строит в Дудинке модульное общежитие, в котором 

разместятся приглашенные специалисты. Работы начались в начале октября, и по плану 
завершатся в феврале. Однако подрядчик, тот же, который возводит жилой комплекс возле 
Кайеркана для строителей «Серной программы», планирует справиться с заданием уже к 
концу года.  

По словам представителя подрядной организации «Союзмаш-инжиниринг» начальника 
участка Ярослава Маликова, строительство дома на 200 человек началось в первых числах 
октября. Сегодня около 40 процентов задания уже выполнено – сейчас строители 
устанавливают межкомнатные панели.   

…Он также отметил, что здание рассчитано на сильные морозы – до 50 градусов – 
благодаря специальной «арктической» сборке по технологии австрийской компании Containex 
(блок-модули изготавливают на заводе в Коврове). 

Директор Заполярного транспортного филиала Алексей Новаков пояснил, что о 
строительстве городка для рабочих задумались примерно год назад.  

«Когда мы поняли, что нам предстоит удвоить объемы перерабатываемых грузов, а 
значит, и привлечь дополнительные людские силы, решили построить городок для 
размещения приглашенных специалистов, которые нам понадобятся уже в начале 
следующего года. Серьезные подрядные организации будут реконструировать причалы, 
оказывать серьезные услуги на долгосрочной основе», – рассказал он. 
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Директор ЗТФ добавил, что в следующем году на этой же территории начнут возводить 
столовую-кафе и дома для молодых специалистов, а также дополнительные жилые модули, 
которых, в зависимости от потребностей компании, будет три или четыре:  

Стоимость проекта составила 187 миллионов рублей, дом планируют заселить в марте-
апреле. 

«Северный город» 
 
В Дудинке откроют новый медицинский центр 

В Дудинке в 2022 году заработает новый медицинский центр. Его открытие инициировал 
«Норникель». Медпомощь в центре смогут получать работники Заполярного транспортного 
филиала компании по корпоративному полису ДМС, а также застрахованные члены их семей. 

Учреждение будет находиться по адресу улица Короткая, 1. В настоящее время там идет 
реконструкция. Подрядчик делает ремонт под ключ — от вентиляции и электрокоммуникаций 
до размещения медоборудования по всем требованиям. 

Прием будут вести оториноларинголог, офтальмолог, кардиолог, стоматолог, невролог, 
специалист ультразвуковой диагностики и физиотерапевт. Если возникнет необходимость, 
список специалистов расширят. Также терапевт сможет направлять пациентов в медцентр в 
Норильск, если это потребуется. 

«Обслуживать новый медцентр будет корпоративный центр здоровья „Норникель“. Эта 
же организация работает над новым медицинским центром в Норильске, открытие которого 
запланировано на конец 2021 года, а также над будущими медцентрами в Талнахе и 
Кайеркане», — пояснили в пресс-службе Заполярного транспортного филиала «Норникеля». 

Всего в Норильске появится четыре новых медцентра. Все учреждения открывают в 
рамках проекта «Корпоративная медицина в Норильске», который «Норникель» реализует с 
2019 года. 

Компания также запланировала открытие трёх медцентров на Кольском полуострове и в 
целом намерена развивать корпоративную медицину. На Петербургском международном 
экономическом форуме в июне старший вице-президент «Норникеля» Лариса Зелькова 
рассказывала, что компания намерена вложить в создание медицинских центров и 
реформирование здравпунктов на предприятиях 10 миллиардов рублей. 

«Проспект мира» 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Сыр и мясо «второй свежести» не допустили к столу норильчан 
В Норильске приостановлен оборот 1,9 тонны мясной и молочной продукции, не 

соответствующей требованиям качества и безопасности.  
Специалисты управления Россельхознадзора по Красноярскому краю совместно с 

прокуратурой проверили мясоперерабатывающее предприятие и объекты розничной 
торговли в Норильске на предмет соответствия их деятельности требованиям ветеринарного 
законодательства.  

При этом было установлено отсутствие маркировки на упаковке фасованного мяса, 
отсутствие на тушах оттисков ветеринарных клейм и штампов. Обнаружено сырье, а также 
готовая мясная, молочная продукция с истекшим сроком годности, сообщается на сайте 
Россельхознадзора.   

За данные правонарушения предусматривается административная ответственность по 
части 1 статьи 14.43 КоАП РФ. 

Всего по результатам проверки приостановлен оборот 1,9 тонны мясной и молочной 
продукции. Это колбасные изделия, говяжий жир, полуфабрикаты из мяса птицы, 
субпродукты, сыр. Данная продукция не отвечала требованиям качества и безопасности в 
ветеринарно-санитарном отношении. 

Нарушителям выданы предписания. Продукция помещена на изолированное хранение 
до принятия решения о ее дальнейшем использовании. 

«Северный город» 
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4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Заполярный государственный университет будет готовить педагогов, врачей и 
юристов 

Заполярный государственный университет (бывший НГИИ) станет кузницей кадров для 
всего Заполярья. В сентябре вуз получил новый статус и новое имя. 

«У большинства вузов есть привязка к городу, в котором они находятся, кроме 
федеральных университетов, например Сибирского федерального университета, это значит, 
что он работает на весь СФО. В нашем случае мы привязаны ко всему Заполярью, и это тоже 
очень высокий статус для нашего вуза, потому что мы практически доказали, что можем 
готовить кадры для Севера в числе лучших, – поделился ректор ЗГУ Дмитрий Дубров. – 
Традиции подготовки норильских кадров действительно важны для Арктической зоны, однако 
слово «арктический» уже избито другими вузами. А мы стали Заполярным – теперь у нас есть 
возможность универсально готовить различных специалистов для всего Заполярья». 

По словам ректора, изменения начались еще за пять лет до того, как университет 
получил новый статус. «Самое важное, что было в переименовании, – уход от слова 
«индустриальный» в наименовании вуза. Не логично было бы готовить педагогов, врачей и 
юристов в индустриальном институте», – отметил Дмитрий Дубров. 

По каким новым программам будут обучать в ЗГУ? В первую очередь университет 
будет восполнять кадровый дефицит по востребованным в городе профессиям. 
  «Далеко ходить не надо, можно открыть программы привлечения дефицитных 
специалистов в городе и увидеть, что нам не хватает медиков и педагогов. Чтобы готовить 
педагогов, нам нужно кадровое и материально-техническое обеспечение. У нас уже был 
филиал Красноярского государственного педагогического университета имени Астафьева, так 
что по опыту знаем, что необходимые кадры есть и у нас в вузе, и на территории города. 
Потенциальными студентами могут стать выпускники педагогических классов и Норильского 
педагогического колледжа». 

Также Дмитрий Дубров напомнил о потребности Норильска в медицинских работниках. 
«Здесь самая большая сложность – материально-техническое обеспечение. Для этого нам 
нужно иметь свою поликлинику либо открыть собственные кафедры на базе оганерской 
больницы. То есть общеобразовательные предметы будем готовить мы, а спецпредметы – на 
полях соответствующих клиник, которые присутствуют в городе», – рассказал Дмитрий 
Дубров. 

Третье новое направление – юриспруденция. Раньше в Норильске было много 
филиалов, которые обучали юристов, а сейчас у силовых структур большой дефицит кадров. 

«Ежегодно Норильский отдел МВД готов принимать 25–30 человек, так что потребность 
в кадрах есть. Также на базе школы №14 работает юридический класс, где 25 школьников 
хотят продолжать учебу по юридическому профилю. Это только Центральный район, а еще 
есть Оганер, Талнах и Кайеркан. Обучать их могут кандидаты юридических наук и 
представители силовых структур, которые вели до этого занятия в филиалах», – добавил 
ректор ЗГУ. 

Что касается индустриального блока, у вуза есть определенный заказ для компании 
«Норникель» – в каком направлении необходимо расширяться: «Мы восстанавливаем часть 
специальностей, которые были закрыты больше десяти лет. Мы снова начали готовить 
специалистов по «автоматизации производства», а также в этом году набрали 50 горняков, 25 
из них пойдут на «горное дело», еще 25 – на «обогащение полезных ископаемых». Дефицит 
кадров «Норникеля» в этой части мы тоже будем удовлетворять», – заверил Дмитрий Дубров. 

Также Заполярный университет подписал соглашение с Сибирской пожарно-
спасательной академией ГПС МЧС России в Железногорске, в ближайшее время они откроют 
представительство в Норильске и начнут обучать специалистов… 

 «Северный город» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
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В Красноярском крае за сутки коронавирусом заболело рекордное число 
человек 

В Красноярском крае за сутки коронавирусом заразились еще 728 человек. Из них в 
Красноярске 166 заболевших. 54 человека заболели в Минусинске, 43 — в Канске. 

За сутки скончались 27 пациентов с диагнозом «коронавирус». Таким образом, за все 
время пандемии зарегистрировано 136 950 лабораторно подтвержденных случаев 
заболевания COVID-19. 

Под медицинским наблюдением на дому находится всего 48 736 контактных человек, в 
том числе за последние сутки взято под наблюдение 4 268 человек. Снято с медицинского 
наблюдения за последние сутки — 3 602. Проведено тестов на коронавирус всего 4 046 030, 
из них за последние сутки 8 830. 

newslab 
 
«Среди погибших только непривитые»: оперштаб Красноярского края рассказал о 
пандемии в регионе 

Губернатор края Александр Усс провел заседание оперативного штаба по борьбе с 
коронавирусом. В режиме видеосвязи о ситуации с заболеваемостью Covid-19 отчитались 
главы Березовского, Шарыповского и Боготольского районов. 

Сейчас уровень заболеваемости в крае находится на очень высоком уровне — 
ежедневно заболевают более 700 человек. 

Как отметил заместитель председателя правительства Алексей Подкорытов, на 
сегодняшний день в краевых больницах развернуто свыше 6 тысяч коек, из них 84% заняты. 
266 человек находятся на аппаратах ИВЛ. 

Пик смертности в начале месяца пришелся на 2 ноября — в этот день сразу 54 
пациента с диагнозом «коронавирус» скончались в больницах. Ни один из погибших не был 
привит от ковида. Более того, по статистике врачей, большая часть попадающих в стационар 
пациентов — это люди без прививки. В группе риска также люди старше 60 лет с 
хроническими заболеваниями. 

newslab 
 
В Красноярском крае завершен северный завоз 

Сегодня на заседании президиума Правительства Красноярского края Губернатору 
Александру Уссу доложили о результатах обеспечения северных территорий региона 
топливно-энергетическими ресурсами для прохождения отопительного сезона. 

По информации заместителя председателя Правительства края Николая Зуева, в 
речную навигацию на Таймыр, в Эвенкию, Северо-Енисейский, Туруханский, Мотыгинский и 
Енисейский районы доставлено более 86 тысяч тонн ГСМ и свыше 136 тысяч тонн угля. Еще 
несколько тысяч тонн топливно-энергетических ресурсов будет доставлено до конца года в 
отдаленные населенные пункты по автозимникам. 

Глава региона по итогам обсуждения поручил Правительству края усилить работу по 
использованию возобновляемых источников энергии, что позволит существенно сократить 
затраты на северный завоз. Напомним, что из краевого бюджета на обеспечение севера 
топливно-энергетическими ресурсами в этом году выделено 6 млрд рублей. 

Александр Усс, Губернатор Красноярского края: «Текущие затраты на северный завоз 
нужно стараться оптимизировать. Поэтому прошу Правительство проработать тему 
использования в северных районах возобновляемых источников энергии. Тем более что 
подобный опыт имеется в Эвенкии – в Туре завершается строительство первой в крае 
автономной гибридной дизель-солнечной энергоустановки». 

«Красноярский край» 
 

Глава полиции Красноярского края заявил о снижении числа тяжких и особо тяжких 
преступлений 
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По итогам 9 месяцев 2021 года в Красноярском крае зафиксировано снижение 
на 4,1% числа преступлений. Отмечается динамика к сокращению на 3,2% числа тяжких и 
особо тяжких преступных деяний. Об этом во время онлайн пресс-конференции рассказал 
начальник ГУ МВД региона Александр Речицкий. 

Всего с начала года полицейские зарегистрировали около 35 тысяч преступлений. 
Отмечается, что в регионе стали меньше умышленно причинять тяжкий вред здоровью (-
13,2%), грабить (-11%), совершать разбойные нападения (-41,6%), хулиганства (-14,8%), 
угоны автотранспорта (-13,9%), поджоги (-12,3%) и дорожно-транспортные происшествия со 
смертельным исходом (-18,4%), а также кражи чужого имущества (-15,3%). 

«Сотрудниками полиции во взаимодействии с другими правоохранительными органами 
края продолжена реализация комплекса мероприятий по пресечению противоправных деяний 
со стороны организованных преступных групп. В 2021 году расследовали 245 таких 
преступлений, в том числе 117 — в сфере незаконного оборота наркотических средств, 2 — в 
сфере незаконного оборота оружия, 23 — экономической направленности, а также 19 краж и 
одно разбойное нападение», — рассказал генерал-лейтенант. 

Он отметил, что благодаря принимаем полицией «комплексным и современным 
подходам» в этом году отмечается снижение на 9,1% числа преступлений, совершенных в 
общественных местах. Помогает в данной работе система «Безопасный город», позволяющая 
применять «новейшие технические решения для раскрытия самого широкого диапазона 
противоправных деяний». 

newslab 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

В России появится единая цифровая платформа для оказания мер поддержки 
Единая цифровая платформа в социальной сфере будет создана в России. Благодаря 

ей меры поддержки будут предоставляться оперативно и просто, сообщил в понедельник 
премьер-министр страны Михаил Мишустин на совещании со своими заместителями. 

Он отметил, что правительство утвердило несколько стратегических направлений, среди 
которых - цифровая трансформация социальной сферы. "Главная задача - 
усовершенствовать систему социального обеспечения и трудовых отношений за счет 
использования искусственного интеллекта, технологий анализа и обработки больших данных, 
сделать помощь государства более адресной и проактивной, чтобы человек получал ее без 
лишней волокиты и обращений в ведомства, быстро и удобно", - отметил Мишустин. 

По его словам, "в ближайшие 10 лет предстоит реализовать четыре проекта, прежде 
всего создать единую централизованную цифровую платформу в социальной сфере". "Она 
поможет оперативно и просто предоставлять людям положенные им меры поддержки в 
зависимости от жизненной ситуации с использованием принципов социального казначейства, 
никакие справки и бумажные документы предъявлять не придется", - уточнил премьер-
министр. 

Председатель правительства подчеркнул, что без бумажных документов "уже через три 
года около 80% граждан смогут получать федеральную помощь проактивно, либо на 
основании заявления". 

"Кроме того, мы будем развивать механизм обратной связи с людьми по вопросам 
социальной защиты и назначения помощи", - отметил глава кабинета министров. Он добавил, 
что для этого будет запущен "единый контакт-центр взаимодействия с гражданами, через 
него можно будет получить всю интересующую информацию". 

"Все эти решения в целом сделают работу социальной сферы более эффективной и 
справедливой, а гражданам станет проще получать необходимую помощь и поддержку", - 
выразил уверенность Мишустин. 

ТАСС 
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Сбой с QR-кодами на портале госуслуг затронул 300 тысяч человек 
Ошибки в сертификатах о вакцинации от коронавируса, которые граждане 8 ноября 

обнаружили на портале госуслуг, были допущены у 300 тысяч человек, сообщил портал в 
общей рассылке своим пользователям. Всего же на госуслугах сейчас выпущено около 50 
миллионов сертификатов. 

На портале пояснили, что, в соответствии с приказом Минздрава РФ, с 8 ноября по всей 
стране введена единая форма сертификата для тех, кто привился или переболел. Поэтому 
нужно было оперативно обновить уже выпущенные сертификаты. 

"На разработку, внедрение и тестирование у нас было мало времени, поэтому и 
произошел сбой – смешались сроки действия сертификатов переболевших и 
вакцинированных", – уточняется в рассылке портала. 

Проблема была разрешена за четыре часа. Сейчас сайт и мобильные приложения 
госуслуг работают стабильно. 

По словам министра цифрового развития, связи и массовых коммуникаций РФ Максута 
Шадаева, все неполадки удалось так быстро исправить "благодаря неравнодушным 
пользователям, которые сообщили о проблеме". Министр заверил, что в дальнейшем по всем 
подобным работам будет обеспечен дополнительный технический контроль. 

Утром в понедельник, 8 ноября, некоторые пользователи портала госуслуг заметили, что 
срок действия сертификатов о вакцинации от коронавируса изменился: был год, а стало 
полгода. На данный момент сроки действия сертификатов восстановлены, пишет ТАСС. 

Вести 
 

Россия возобновила авиасообщение с девятью странами и сняла ограничение полетов 
на египетские курорты 

Россия на взаимной основе восстановила регулярное авиасообщение с девятью 
странами, передает РБК со ссылкой на решение оперштаба. 

Авиарейсы возобновляются в Нидерланды, Норвегию, Швецию, Иран, Оман, Тунис, 
Таиланд, Словению и на Багамские острова. Полеты будут выполняться из Москвы и Санкт-
Петербурга, в Тунис и Таиланд также доступны рейсы из других аэропортов России, из 
которых возобновлены международные полеты. 

Кроме того, Россия сняла ограничения на перелеты в ОАЭ, Австрию, Швейцарию и 
Финляндию и на регулярные и чартерные полеты в курортные города Египта — Хургаду и 
Шарм-эш-Шейх. Также увеличено количество регулярных рейсов в 12 стран: Албанию, 
Болгарию, Венгрию, Германию, Грецию, Испанию, Италию и Францию, Северную Македонию 
и Венесуэлу, на Мальту и Мальдивы. 

Росбалт 
 

Правительство поддержало законопроект "Единой России" об отмене обязательного 
техосмотра 

Правительство дало положительный отзыв на внесенный в Госдуму парламентариями от 
"Единой России" законопроект об отмене обязательного техосмотра для автовладельцев с 
учетом небольшой доработки. Текст есть в распоряжении ТАСС. 

Согласно законопроекту от обязательного техосмотра освобождаются "легковые 
автомобили и мототранспортные средства", принадлежащие гражданам и "используемые ими 
исключительно в личных целях". Законопроект не распространяется на такси и другой 
транспорт, используемый для перевозки пассажиров, а также на личный автотранспорт, 
используемый в служебных целях. Техосмотр будет необходим при постановке на учет, 
смене владельца, изменении конструкции или замене основных агрегатов. 

В отзыве кабмина указано на то, что, согласно техническому регламенту Таможенного 
союза, проверка выполнения требований к транспортным средствам в случае изменения их 
конструкции осуществляется "в форме предварительной технической экспертизы конструкции 
на предмет возможности" ее изменения, последующей проверки безопасности конструкции и 
техосмотра транспорта. В правительстве предлагают внести необходимые правки в текст 
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законопроекта, чтобы привести его в соответствие с Договором о Евразийском 
экономическом союзе. 

"На основании изложенного правительством Российской Федерации законопроект 
поддерживается при условии его доработки с учетом указанного замечания", - говорится в 
отзыве. 

ТАСС 
 

Рост цен на вторичное жилье замедлился 
Динамика роста стоимости на вторичное жилье России сохранилась, но стала менее 

выраженной. Об этом пишет «Коммерсантъ» со ссылкой на экспертов. 
Отмечается, что доступность ипотечных кредитов для покупки «вторички» снижается, а 

объем предложения растет. 
Опираясь на эти данные аналитики говорят о постепенной стабилизации ситуации на 

рынках крупнейших городов. 
По их прогнозам, выраженного роста цен на жилье в ближайшее время не ожидается. На 

этом фоне вторичный рынок жилья для покупателей постепенно становится более 
привлекательным, чем первичный, заключили в материале издания. 

«Газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Семья как ярмо. И семья как роскошь. О том, хорошее ли дело брак 
Исчезновение семьи как феномена предрекали еще в XIX веке. И не только предрекали, 

но и видели в том социально-экономическую необходимость. Маркс и Энгельс, помните же, 
да? Ну вот, кажется, семья того. Отправляется на свалку истории. Под дружное улюлюканье: 
туда, дескать, ей и дорога, давно, дескать, пора. 

Распадаются уже три четверти браков. А сколько и вовсе не заключаются? Миллениалы 
и зумеры, слыша слова «семья», «брак», закатывают глаза и машут руками: чур меня чур. Но 
есть и другая тенденция. Когда брак становится привилегией, уделом избранных, самых 
обеспеченных. У богатых почти все как встарь: объединение капиталов, наследство, родовые 
династии. Так что же сегодня такое семья? Проклятье ли она рода человеческого, ярмо, 
тюрьма, наказание, ад и Израиль – или это награда за умение жить, небывалая роскошь и 
счастье? 

Гляжу вокруг пытливым взглядом, взираю с недоумением на все обнажившиеся 
противоречия и, знаете, как-то склоняюсь к мысли, что семья нынче – это нечто, которое, как 
мышонок и лягушка и неведома зверушка, как фотон, который и волна, и частица, как кот 
Шредингера, который то ли мертв, то ли очень даже здоров и упитан. Короче, и то, и это. Но 
только на разных уровнях. В разных, как говорится, слоях атмосферы. Ладно, под слоями я, 
конечно, подразумеваю социальные классы. Не хочу никого обидеть, но классы, кто бы что ни 
говорил (и не предрекал когда-то), преодолеть человечеству пока все же не удалось. 

Так вот для низших классов, для современного пролетариата, семья — это все же ярмо. 
Погодите возмущаться. Я понимаю, ассоциации неприятные, ярмо – это все-таки упряжка для 
домашней скотины. Грубо? Ну, хорошо, есть куча эвфемизмов. Рабочие лошадки, например. 
Совсем другое дело. Даже немного трогательно, правда? Ну вот встретились две таких 
лошадки и впряглись в одно дело. А иначе не вспашешь, не засеешь. Если впрячься вдвоем, 
то вроде как проще не умереть с голоду. И легче выплатить ипотеку. А не впряжешься, так 
что? Разложение, умирание, тлен. Очень трудно, будучи одновременно нищим и одиноким, не 
маргинализироваться. Когда нет никого, для кого стоит жить, тогда и вообще жить некуда. Да, 
основной профит от пахоты получает другой – корпорации, банки, но и для лошади это 
условие выживания. 

Впрочем, конструкция семья-ярмо тоже сегодня претерпевает удивительные изменения. 
Как это ни парадоксально, но бедность – это не только цемент, скрепляющий брак, но и одна 
из главных причин разводов. А расходятся или когда совсем тяжко, один в паре падает 
замертво (метафорично, естественно), и вторая продолжает нести свое бремя в одиночку (и 
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чаще это женщины с детьми), или становится чуть полегче и у участников возникает 
соблазн уйти на свободный выпас, точно они дикие мустанги (ну или кобылицы 
необъезженные, как пишут в восточных сказках). 

Все иначе в страте, объявленной у нас средним классом. Среднего класса как такового в 
России, понятно, нет, но иллюзия оного все же имеется. И не только в головах власть 
имущих, но и в сознании обывателя. Многие у нас любят думать о своем материальном 
положении более чем лестно – психологические защиты такие. Ну вот для таких 
приосанившихся товарищей, семья – это не ярмо даже, а настоящая тюрьма. Ибо вгоняет она 
человека, по мысли этих персонажей, в плен предрассудков. Именно среди представителей 
этой категории больше всего тех, кто даже и не пытается. 

Есть мнение, что вся эта болтовня про предрассудки и пережитки – банальная 
демагогия. Суть на самом деле в том, что мнимые «среднеклассовые» в глубине души все же 
чувствуют, что семья им просто не по карману. Не какая попало семья, разумеется, а такая, 
где все красиво и ладно, как в рекламе майонеза. Потому-то обыватель с претензией 
(обители хипстерских коливингов и прочих студий на выселках) всячески семью и 
обесценивают, особенно ту, которая из рекламы майонеза. Ах, дескать, пошлость, ах, 
отсутствие маневра для развития и самореализации, ох, вынос мозга, ах, стирает стиралка, 
пылесосит пылесос, ах, гвозди забьет специальный мастер, эх, можно забить и на сами 
гвозди, ах, есть тиндер или вообще ЛГБТ. Ну, классическое такое «зелен виноград». Но 
повторяю, люди могут не осознавать, но не могут не чувствовать, что вся их беззаботная 
жизнь, вся их самореализация – это всего лишь возможность покупать модные шарфики в 
дни распродаж. 

Но есть иной уровень. Когда брак не просто сделка, когда семья превращается в то 
самое целое, которое всегда больше суммы его частей. И этот уровень доступен, как это ни 
парадоксально, людям, которых мы все привыкли считать чересчур прагматичными, 
рациональными, даже циничными, людям, которые умеют устраиваться в жизни. 

Воображаю, как многие читатели сейчас внутренне вскинулись: им очень хочется 
рассказать, что богатые тоже плачут, что в домах на Рублевке в каждом шкафу по армии 
скелетов. Но речь вообще не о Рублевке. И речь вообще не о конкретных примерах. Давайте 
будем исходить из теории. Для образования счастливой семьи, для того, чтобы эта семья 
облегчала жизнь, а не забирала силы, нужно, как это ни печально, сначала решить все 
материальные проблемы. 

Если решение этих проблем и есть цель создания семьи, то у меня плохие новости: это 
не работает. Да, не умереть с голоду вместе легче, чем порознь, да, платить кредиты не так 
тяжко, но все это паллиатив, понимаете? А если говорить о таких эфемерных вещах, как 
счастье, радость, покой, то тут действует другой принцип. Всякому имеющему дастся и 
приумножится, а у не имеющего отнимется. Да, этот принцип не про справедливость, но он 
про истину. В жизни – так. 

А счастье, радость и покой, какими бы эфемерными вещами ни были, материализуются в 
очень конкретные и весьма ощутимые блага. Такие, как здоровье, например. Такие, как 
хорошее образование для детей. А уж с такими активами гораздо легче сохранять и 
приумножать имеющееся. 

Что до скелетов в шкафу и прочего треша, которого будто бы не меньше в очень 
обеспеченных семьях. Во-первых, мне кажется, этого все же меньше – таковы исключительно 
мои наблюдения. Во-вторых, эти люди могут себе позволить и это. Возможно, именно 
поэтому что-то не слышно, чтоб владельцы крупного бизнеса, например, боялись связывать 
себя узами брака, дабы не делить миллионы после развода. Да, некрасивых историй 
разводов в среде богатых и знаменитых хватает, но вот страхом развода и дележки 
имущества они все же не обременены. Да и дети в богатых семьях и в семьях 
представителей настоящего среднего класса, несмотря ни на что, все же получают лучшее 
образование и больше достигают в жизни. 

А смысл семьи – в детях. То есть не то чтобы в самих детях, в девчачьих бантиках и 
мальчишеских ссадинах на коленках, а в детях как продолжении, в детях – как 
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непрерывности. Дети – это тот самый множитель. Все, чего достиг, следует 
передать дальше. Это закон жизни. Жизнь требует постоянного развития. 

Обладающие многим – хорошим образованием, материальным богатством, властью – не 
отказываются от семьи и брака, а пользуются их преимуществами. Семья вообще в большей 
степени хорошее годное изобретение человечества. Но семья – это дорого, нынче мало кто 
может себе ее позволить в нормальном виде, для большинства – все какая-то некондиция. 
Вот только производим такой брак мы сами. 

«Газета.Ru» 
 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 09.11.2021 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 71, 40 ▼ 0, 09 

EUR 82,54  ▼ 0, 28 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 


